

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 2818/2019

Abteilung: Schule und Sport

Bearbeiter/in: Gresch, Wolfgang

Haushaltswirksamkeit: nein

ja, bei

Produkt: 42100

Investitionskosten: nein

ja

Betrag: 20.000 €

Drittmittel: nein

ja

Betrag:

Folgekosten/laufender Unterhalt: nein

ja

Betrag:

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Sportstättenbeirat	19.02.2019	öffentlich	Beschlussfassung

Betreff: Festlegung der Prioritätenliste 2019

Beschlussempfehlung:

Der Sportstättenbeirat beschließt, die vom Flugsportverein Speyer geplanten Maßnahmen (Dachsanierung alter Hangar, Sanierung der sanitären Anlagen, Teilerneuerung der Einzäunung des Vereinsgeländes und Erneuerung der Schließanlage) werden auf Rang 1 der Prioritätenliste der Stadt Speyer gesetzt und bei der ADD Trier für die Förderung im Jahr 2020 angemeldet.

Begründung:

Das Land Rheinland-Pfalz fördert im Rahmen der VV-Sportanlagen-Förderung die Sanierung und den Neubau von Sportanlagen, wenn die zuwendungsfähigen Kosten mindestens 75.000 € betragen. Damit das Vorhaben im Rahmen des „Goldenen Plans“ gefördert und auch eine städtische Zuwendung gewährt werden kann, ist es erforderlich, dass der Sportstättenbeirat die Maßnahme auf Platz 1 der Prioritätenliste setzt.

Bereits im Vorjahr hatte der Flugsportverein beantragt, die Dachsanierung des alten Hangars und den Anbau eines Schulungsraums bei der Festsetzung der Prioritätenliste zu berücksichtigen. Der Sportstättenbeirat beschloss in seiner Sitzung am 04.09.2018 aber, dass ein Antrag des AV Speyer 03 auf Errichtung einer Trainingshalle Rang 1 der Prioritätenliste einnehmen soll, wenn der Bauausschuss und der Stadtrat dem Vorhaben zustimmen.

Der Flugsportverein hat fristgerecht erneut einen Antrag eingereicht, die geplanten Vorhaben aber im Wesentlichen auf die dringendsten Instandsetzungsmaßnahmen beschränkt.

I. Dachsanierung alter Hangar

Das mit Asbestzementplatten eingedeckte Dach (ca. 1.060 m²) des 48 Jahre alten Hangars ist immer wieder undicht und muss laufend instand gesetzt werden. Die Reparaturen werden immer aufwendiger, kostenintensiver und sind asbestbedingt stets gesundheitsgefährdend. Zum Substanzerhalt und Schutz der sensiblen Fluggeräte ist es dringend erforderlich, das Dach komplett zu sanieren. Die Asbestzementplatten sollen entsorgt und fachgerecht durch Stahltrapez-Sandwich Dachelemente ersetzt werden.

Der Verein geht davon aus, dass die Sanierung des Dachs ca. 130.000 EUR kosten wird.

II. Sanierung der sanitären Anlagen

Die vorhandenen sanitären Anlagen sind nicht mehr zeitgemäß und sollten ursprünglich mit dem geplanten Neubau eines Schulungsraumes erneuert werden. Da der Neubau bis auf weiteres ausgesetzt wird, müssen nun die Toiletten und Duschen dringend saniert und ein Umkleide-/Ruheraum eingerichtet werden.

Der Verein rechnet mit Kosten in Höhe von ca. 45.000 EUR.

III. Teilerneuerung der Einzäunung des Vereinsgeländes

Die Einzäunung des Vereinsgeländes zur Heinkelstraße ist lückenhaft, teilweise eingedrückt und leicht überwindbar. Sie muss unbedingt erneuert und auf die Grundstücksgrenze versetzt werden, um unbefugten Zutritt zu dem Vereinsgelände zu verwehren.

Die erwarteten Kosten betragen ca. 5.500 EUR.

IV. Erneuerung der Schließanlage

Die Kosten für diese Maßnahme betragen ca. 4.500 EUR.

Die Gesamtkosten aller beantragten Maßnahmen betragen somit ca. 190.000 EUR.

Der gemeinnützige Flugsportverein Speyer e.V. (FSV) wurde im Jahre 1950 gegründet und hat derzeit 140 Mitglieder, davon 13 Jugendliche unter 18 Jahren.

Bereits 1971 wurden ein Hangar von ca. 700 qm zur Unterstellung der Fluggeräte (u. a. 3 Motorflugzeuge, 3 Motorsegler, 3 Segelflugzeuge) sowie ein Nebengebäude von ca. 180 qm erbaut. 1974 folgte der Bau einer Werkstatt von ca. 120 qm sowie im Jahre 2000 eine weitere Halle von ca. 225 qm.

Von der rheinland-pfälzischen Luftfahrtbehörde wurde der Verein als ATO (Approved Training Organization) anerkannt und ist damit befugt, eine Ausbildung nach Lehrplan zum Erwerb einer Fluglizenz durchzuführen. Hierzu stehen aktuell 5 erfahrene Fluglehrer ehrenamtlich zur Verfügung.

Neben vielen vereinsinternen Aktivitäten unterstützt der Verein viele, auch soziale Aktivitäten im Raum Speyer:

- Von Beginn an im Einsatz bei der „Airliner Classics“ auf dem Flugplatz Speyer/Ludwigshafen.
- Seit über 20 Jahren Beteiligung am „Ferienpass“ der Jugendförderung Speyer, bei dem mit Kindern des Programms Rundflüge durchgeführt werden.
- Regelmäßige Teilnahme an den Kinder- und Jugendfesten in der Walderholung mit Ausstellung eines Segelfliegers und Betrieb eines Infostandes.
- Vor ca. 3 Jahren Organisation eines Nikolausfestes für die Flüchtlinge in Speyer.
- Teilnahme am Städtewettbewerb „Mission Olympic“.
- Regelmäßige Teilnahme an der Aktion „Sauberes Speyer, Dreck-Weg-Tag“.
- Organisation von Rundflügen für beeinträchtigte Menschen der Lebenshilfe Schwetzingen/Hockenheim sowie der Aktion Sonnenschein Westpfalz e.V.
- Seit über 10 Jahren Organisation eines Projekttages mit der Gesamtschule Limburgerhof, bei dem die Schüler mitfliegen dürfen und theoretische Grundlagen vermittelt bekommen.

Weitere Details zur Struktur, den Aktivitäten und Zielen des Vereins sind auf der Homepage <http://www.flugsportverein-speyer.de> zu finden.